

# Amélioration du confort de la place de l'Assaoudi

Olivier Peyre, octobre 2024

Je voudrais revenir sur une réalisation passée sous les radars, qui se rapporte à la poursuite de l'aménagement de la place de l'Assaoudi.

Image n°1 : une rose et un chantier



La rose perlée de pluie est belle, mais c'est le chantier au second plan qui nous intéresse. Explications.

## Image n°2 : le nouveau visage de la place de l'Assaoudi



A la fin du printemps dernier, après les corvées de bardage du toit de l'alambic des 20 mai et 5 juin passés, cette image de la place de l'Assaoudi s'est rapidement imposée, comme si elle existait depuis longtemps. L'œil s'habitue facilement à ce qui est plaisant.

Mais pendant qu'une bonne équipe mettait son savoir-faire et son énergie au service de la tradition viticole de Réotier, un autre chantier plus discret avait déjà démarré à deux pas de là.

### Image n°3 : la transformation de l'ancien local à poubelles



Ce local à poubelles, en agglos crépis et toit plat, datait du début des années 2000 et vu l'évolution des techniques de ramassage des ordures ménagères, n'était plus utilisé pour cela depuis longtemps. Décision municipale a été prise de lui donner une nouvelle affectation et d'en faire un WC avec local à rangement. Ici, au tout début du mois de juin, son environnement a déjà été modifié pour veiller à la sécurité du bout de la place (nouveaux talus-décor) et à son assainissement.

Image n°4 : du bon usage des talus-décor



Prolongement et confortement du soutènement du terrain supérieur avec des éléments de talus-décor, et rénovation du petit bâtiment.

Image n°5 : à l'intérieur



Où l'on voit la diversité des matériaux utilisés aujourd'hui, des techniques et des savoir-faire employés et maîtrisés par les agents communaux.

Image n°6 : vue de l'autre côté



Avec la protection pour rendre le tout imperméable.

Image n°7 : vue de face



Et mise en place des portes.

Image n°8 : mise en place des boiseries



Evidemment, ce qu'on demande d'abord à un tel local c'est d'être fonctionnel. Si en plus il s'intègre bien au site, c'est gagné. N'est-ce pas Damien ?

Image n°9 : un des trois compartiments internes



Avec l'alimentation électrique, l'eau et les écoulements. Il y a trois petites pièces, un WC ordinaire, un WC pour les personnes porteuses de handicap et un local à rangement.

Image n°10 : à deux pas de la halle



L'atelier mobile est placé sous la halle.

Image n°11 : Nans n'y est pour rien



Evolution du cachet et montée des murs du toit.

Image n°12 : vue par-dessus



Au-dessus de l'espace entre le local des WC et la halle, on pourra continuer à fleurir, planter de la vigne ou de la lavande.

Image n°13 : montage du barnum



Montage pour tout l'été.

Image n°14 : c'est prêt



Prêt à l'usage et propre, ça tombe bien, nous sommes le 21 juin c'est la Fête de la Musique.

Image n°15 : l'artisan de tout ça



Bien sûr il y avait un besoin donc une demande du public, il a fallu prendre la décision, obtenir les autorisations administratives, un peu de financement et c'est le rôle de la municipalité. Mais s'il y en a un qui a bien mouillé sa chasuble et qui a « assuré » pour que le projet devienne réalité, c'est bien lui, Yves !

Image n°16 : lors de la Fête de la Musique



Depuis, de temps en temps on voit un participant à une animation quelconque s'esbigner discrètement et aller rejoindre les WC. Vrai soulagement !

Image n°17: lors de la Fête de la Musique



On boit un coup puis un autre, on mange un bout, on danse ou joue aux boules, et puis... on est bien content de trouver un WC public à deux pas de là surtout les femmes.

Image n°18 : et puis le travail continue



Après la fête, il faut poursuivre le travail et notamment la réalisation du toit. Bon, il aurait pu être un peu plus pentu, mais...

Image n°19 : et puis le travail continue



Mais c'est déjà pas mal.

Image n°20 : et puis le travail continue



De ce côté-ci le toit est prolongé, ça fera un abri. Un coup de main ne se refuse pas, merci Patrick.

Image n°21 : trois toits désormais



En moins de deux, la place compte désormais trois toits, chacun abritant un local avec sa fonction particulière.

Image n°22 : un look qui commence à se préciser



Large emploi du bois, poutres et poteaux avec aspect vieilli qui vient s'accorder avec l'existant.

Ce local a déjà bien rendu service à chacune des festivités ou des évènements, que ce soit le Bal des pompiers, le passage du Tour de France le 19 juillet ou lors des nombreuses autres occasions de nous réunir.

Image n°23 : des utilisateurs potentiels



Ce n'est déjà plus l'été. Dernière partie de boules en date pour la Saint-Michel le 29 septembre.

Image n°24 : le local des WC terminé



Le même jour. Il a belle allure et s'intègre bien au site.

Image n°25 : le local côté abri



Il remplit déjà bien son rôle.

Image n°26 : c'est mieux avec le soleil



Remarquer la qualité des finitions du local et le soin apporté aux abords. Cette allure change du look habituel des édicules classiques affectés à cette fonction.

Image n°27 : le local et la halle



L'un et l'autre vont bien ensemble et sont complémentaires.

## Image n°28 : la vision actuelle de la place



Un lundi, après la pluie, il n'y a personne. Jusqu'à la prochaine fois.

Dans un petit village comme Réotier, il est important qu'il y ait un lieu où les gens puissent se rassembler et se rencontrer au-delà de la salle polyvalente, de la salle des associations et des abords de la mairie, ne serait-ce que pour faire griller quelques saucisses.

Fallait-il faire un reportage sur la construction de WC sur la place du village ? Oui, et pour plusieurs raisons.

D'abord pour relater une fois de plus l'excellent travail que fournissent les employés communaux.

Ensuite parce qu'il s'agit d'un vrai service offert à la population et aux usagers, et cela me fait penser à ceux qu'offrait la République avant 1914 à la population : les fontaines, les lavoirs et les WC que ce soit dans les petits bourgs, les villes ou les hameaux de quelques communes des alentours. On a là sous les yeux un exemple visible de l'utilité de nos impôts : on travaille, on paye des impôts et en retour on bénéficie de services, de la même façon (certes indirecte et collective) que lorsque nous achetons en commerce.

Enfin parce que c'est une bonne nouvelle et une bonne nouvelle qui fédère. Nous sommes tous les jours assommés par des informations négatives et déprimantes, nationales et internationales qui peuvent finir par faire désespérer de l'humanité : les trafics, l'insécurité, les violences sexuelles et les féminicides, les épidémies et les guerres, sans oublier les ravages du dérèglement climatique. Comme si une nouvelle positive n'était pas vendeuse, comme s'il fallait passer sous silence tout le reste, tout ce qui va bien, tout ce qui fonctionne et les progrès. Résultat chacun se replie de son côté, ne rencontre que des gens ayant les mêmes opinions, prend peur des autres et devient intolérant.

La création et l'amélioration de cette place, toutes ces occasions de rencontre et de brassage générées à Réotier petit village de 200 habitants, c'est à la fois peu et beaucoup. C'est un gain en humanisme, un progrès, et cela permet d'envisager des jours meilleurs.